

ce qu'elle a de plus recueillie. C'est ce qui impressionne jusqu'aux larmes. On a compté 7,000 bannières. Voici d'abord, après la croix, les Congrégations d'hommes et de jeunes gens de Cologne et des environs. Elles sont une quarantaine. Puis viennent les " Gesellenvereine ", conduites par leur président général, Mgr Schweitzer. Il y en a une centaine, après lesquelles viennent des associations de Londres, de Paris et de Zurich. Saluons après eux 250 sociétés ouvrières, parmi lesquelles celles des mineurs du bassin du Ruhr. Dusseldorf, Munchen-Glasbach, centre du Volskverein, Crefeld ont envoyé d'importants contingents... Et les bannières s'avancent toujours, généralement aux lourdes broderies gothiques, portées par des travailleurs en écharpe. De distance en distance, des fanfares et des chorales. Mais point de joyeuses sonneries, point de marches allègres, tout est calme, religieux ; les fanfares soutiennent les voix et conduisent les chants. On se montre les Polonais au casque orné de plumes ; les associations de jeunes gens aux toques de velours.....

A notre grand regret, nous sommes contraint d'abrégéer.

Voici le Très Saint-Sacrement. La foule s'agenouille avec grand respect. Partout c'est le silence, la religion et la prière. S. Em. le cardinal-légit porte l'ostensoir sous un dais magnifique, entouré des chevaliers de Malte en grand costume. Sur les deux côtés marchent des hommes au casque à plumes blanches, l'épée au poing. Les membres de l'Association d'Anvers, composée de l'élite de la société anversoise, portent des torches et sont en longs manteaux aux bandes brodées. Puis viennent les cardinaux Ferrari, Mercier et Fischer. Le cortège se continue avec le bourgmestre, les membres de la municipalité, les députés catholiques au Reichstag et au Landtag, les camériers de cape et d'épée, le Comité permanent des Congrès eucharistiques et un grand nombre de laïques.

Le temps est très beau. La chaleur est torride, mais la prière dont le murmure ne cesse pas soutient les forces. Quel spectacle que cette prière de près de 100,000 hommes profondément recueillis !

Sur la place New Marck se dresse un reposoir colossal. C'est un vaste hémicycle aux pilastres blancs sur fond de draperies rouges, supportant de grands vases de fleurs. Au centre de l'hémicycle se détache, comme le palais du Trocadéro au milieu de la galerie semi-circulaire, un immense baldachin, avec tentures artistement dra-

pées. Sur l'hémicycle toute la foule. Sur ce large hémicycle. A plus de mille exécuteurs dans un silence profond place s'agenouillent e

« Les organisateurs vingt cinq ans — é 11 août — ne se d eucharistiques. Du contempler ! » Puis question se pose ce dire : à qui donner celui de Cologne comme aussi de Montréal, en effet, qui se prêtera adm Saint-Laurent, qui par les chutes du monde entier. Si du fleuve, on arriv Ce congrès de Mon population canadi des provinces rhén nous trouverons p pas la possession d sont des cœurs f nous rendre à Mon Il ne nous rest Préparons-nous à honorer et magnifi